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 Temas tratados: 

• Aprobación del Reglamento 

• Reporte de actividades desarrolladas por el equipo del Observatorio durante los 

meses de marzo y abril 

• Agenda de trabajo de las Comisiones de Monitoreo e Investigación y de Comunicación 

y Difusión 

• Revisión de informe sobre Educación Sexual Integral en contexto de aislamiento 

 

 

 



 
Participantes:  

 

La reunión estuvo encabezada por la subsecretaria de Educación Social y Cultural, Laura 

Sirotzky, y participaron los/as siguientes integrantes del Comité Coordinador del 

Observatorio: Fernanda Saforcada (Observatorio del Derecho a la Educación, Ministerio de 

Educación de la Nación), Yamila Goldenstein Jalif (Observatorio del Derecho a la Educación, 

Ministerio de Educación de la Nación), María Inés Muñiz (Consejo Provincial de Educación 

de Santa Cruz), Romina Behrens (Consejo Provincial de Educación de Santa Cruz), Ana 

Eugenia López (Ministerio de Educación de Tucumán), Estrella Martínez (Coordinación 

Provincial de la Educación Sexual Integral, Ministerio de Educación de Buenos Aires), Pilar 

Escalante (Subsecretaría de Políticas de Igualdad, Ministerio de Mujeres, Género y 

Diversidad de la Nación), Valeria Isla (Dirección Nacional de Salud Sexual y Reproductiva. 

Ministerio de Salud de la Nación), Mariana Melgarejo (Dirección Nacional de Sistemas de 

Protección, Secretaría Nacional de la Niñez, Adolescencia y Familia), Patricia Mounier 

(Comisión Educación, Honorable Cámara de Diputados de la Nación), Norma H. Durango 

(Comisión Educación, Honorable Cámara de Senadores de la Nación), Gisela Spasiuk 

(Universidad Nacional de Misiones), Silvina Sansarricq (Consejo Interuniversitario Nacional 

- Universidad Nacional de San Antonio de Areco), Lucila Galkin (Amnistía Internacional), 

Mabel Bianco (Fundación para Estudio e Investigación de la Mujer), Cecilia Valeriano 

(Fundación Huésped), Marisa Belén Chañi Bordón (Mesa Federal de Centros de Estudiantes 

Secundarios), Irene Ponzio (Red Nacional de Centros de Estudiantes), Ilda Lucero 

(Confederación de Educadores Argentinos), Roxana Rogalski (Confederación de 

Trabajadores de la Educación de la República Argentina), Edith Contreras (Unión Docentes 

Argentinos), María Casalla (Sindicato Argentino de Docentes Particulares), Cora Steinberg 

(Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia), Mariana Isasi (Fondo de Población de las 

Naciones Unidas), Cecilia Litichever (Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia), 

Lourdes Torres (Consejo Consultivo Adolescentes. Secretaría Nacional de la Niñez, 

Adolescencia y Familia) y Rosario Benedetti (Consejo Consultivo Adolescentes. Secretaría 

Nacional de la Niñez, Adolescencia y Familia). 

 

Además, formaron parte del encuentro representantes, al interior del Comité 

Coordinadora y las Comisiones de trabajo, del Consejo Consultivo de Adolescentes de la 

Secretaría Nacional de la Niñez, Adolescencia y Familia: Milena Nahir Prado, integrante de 

la Comisión de Monitoreo e Investigación, Ingrid Agustina Vega, integrante de la Comisión 

de Comunicación y Difusión, e Ignacio Fernández, integrante de la Comisión de Política y 

acciones estratégicas. 

 

A su vez, se encontraban presentes la secretaria técnica del Observatorio, Andrea Mariño, 

Maia Gruszka, asesora de la Subsecretaría de Educación Social y Cultural, y Vic Pérez 

Ramírez, asistente de la Secretaría Técnica del Observatorio. 



 
Desarrollo del encuentro:  

La subsecretaria de Educación Social y Cultural, Laura Sirotzky, comenzó dando la 

bienvenida a los/as asistentes. Agradeció el tiempo dedicado por parte de los/as 

representantes a la puesta en marcha del Observatorio, y llamó a “seguir nutriendo el 

espacio a partir de las diversas miradas, experiencias y recorridos de todas las personas que 

integran este Comité”. Asimismo, destacó la conformación del mismo como parte de las 

estrategias que se están llevando a cabo desde el Ministerio de Educación de la Nación para 

fortalecer la implementación de la Educación Sexual Integral (ESI).  

A continuación, se presentaron lo/as representantes del Consejo Consultivo de 

Adolescentes de la Secretaría Nacional de la Niñez, Adolescencia y Familia, quienes no se 

encontraban presentes en la reunión anterior: Lourdes Torres (Santiago del Estero), Rosario 

Benedetti (Entre Ríos), Milena Prado (Córdoba), Ignacio Fernández (Neuquén) e Ingrid 

Agustina Vega (San Luis). 

Seguidamente, se conversó sobre el proceso de revisión del Reglamento del Observatorio 

realizado durante los meses de Febrero y Marzo. Tras un breve intercambio, se aprobó el 

reglamento por unanimidad. 

Posteriormente, la Secretaría Técnica compartió el trabajo que se estuvo realizando en el 

Observatorio durante los últimos meses, incluyendo una actualización de las tareas de las 

comisiones.  

Respecto a las tareas de monitoreo e investigación, se informó acerca del diseño de una 

propuesta de 54 indicadores, a partir del relevamiento de fuentes secundarias (Ficha 

jurisdiccional del Sistema de Información sobre ESI, Monitoreo del Plan ENIA y el dispositivo 

de evaluación Aprender) y de analizar datos sobre los que no se cuenta con información 

relevada periódica o sistemáticamente. La propuesta será consensuada a nivel 

intraministerial, y se discutirá el avance en la próxima reunión de la Comisión de Monitoreo 

e investigación. 

En relación a la comunicación y difusión del Observatorio, se reportó el trabajo realizado 

en función de un esquema de página web, considerando importante que ésta sea accesible 

y que contenga datos de fácil lectura. En ese sentido, se mencionaron estrategias para 

difundir la información, las cuales serán desarrolladas en la próxima reunión de la Comisión 

de Comunicación y Difusión, con el fin de enriquecer el esquema presentado y diseñar un 

plan de comunicación tanto interna como externa del Observatorio.  

Seguidamente, se habilitó el espacio para compartir preguntas y comentarios sobre lo 

disertado. Luego de este intercambio final, hubo un reconocimiento al trabajo realizado 

por el Observatorio hasta el momento, tras lo cual se dio por culminada la reunión. 



 
 

 

 


